

EL BIEN PÚBLICO.

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Sábado 22 Diciembre 1888.

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETA AL MES

AÑO XVI.

Núm. 4.793.

EL DISCURSO DEL SR. CÁNOVAS Y LA PRENSA

Tarea interminable sería copiar todo lo que la prensa madrileña de todos matices dice—con las salvedades que respectivamente le imponen los compromisos de partido—sobre el admirable y hermosísimo discurso pronunciado por el Sr. Cánovas en contestación al Sr. Azcárate.

Muchos y buenos ha pronunciado en su brillante historia parlamentaria, pero según opinión muy generalizada, este supera á todos los demás. Grande elocuencia desplgó en su oración el Sr. Azcárate, cuyas dotes de orador insigue son universalmente reconocidas, pero al decir de los mismos adversarios, el Sr. Cánovas rayó á una altura mucho mayor.

Veán, sinó, nuestros lectores el juicio que dicho discurso ha merecido á los principales periódicos no pertenecientes al partido conservador y por consiguiente nada sospechosos en este caso.

«El Imparcial» escribe de este modo:

«Justo es reconocer que la alegría de los conservadores tiene hoy justificado motivo. La última oración parlamentaria del Sr. Cánovas ha sido un portento, que se recordará siempre como modelo de elocuencia tribunicia.

El Sr. Cánovas se sobrepujó á sí mismo; su frase, siempre correcta, fluía de sus labios con una facilidad verdaderamente pasmosa; hasta el timbre de su voz, que parecía recordar la frescura de la juventud, contribuyó á dar mayor realce y relieve á su maravilloso discurso.»

También «La Iberia» está conforme con ese juicio:

«Mucho talento—dice—tiene el Sr. Cánovas del Castillo, pero la prueba que dió de él ayer tarde supera á todo encomio.

Porque el jefe de los conservadores, dando gallarda muestra de la plenitud de sus vigorosas facultades, hizo un discurso elocuentísimo, razonador, brillante, destinado á deslumbrar y que deslumbró.»

«El Correo» reconoce que «parecía difícil, después de los recursos de talento, de elocuencia y de dialéctica desplegados por el Sr. Azcárate, que en momentos determinados sobre todo produjeron en la Cámara profunda impresión, que el Sr. Cánovas apartara de sí este peso y se pudiera defender con éxito.»

«Sin embargo—añade,—es tanto el talento, tanto el arte y tanta la flexibilidad del Sr. Cánovas, en medio de su aparente energía, que no solo resultó airoso delante de su competidor, sino que en tres ó cuatro momentos de su oración, toda ella muy elocuente, estuvo elocuentísimo, especialmente al hablar de su campaña parlamentaria en la Asamblea Constituyente y al recordar su política tolerante á raíz de la Restauración.

Nunca hemos visto al Sr. Azcárate mas afortunado ni mas despiadadamente razonador en casi todos los extremos de su discurso; pero también es verdad que nunca hemos visto al Sr. Cánovas con mas talento, con mas elocuencia y con mas ins-

piración, encontrando bien justificados los aplausos con que sus fervorosos amigos le recibieron cuando el Sr. Cánovas descendía por la escalera interior que conduce á los pasillos, con el intento de tomar el abrigo para salir del Congreso.»

«La Regencia» escribe que la discusión mantenida por el Sr. Cánovas y el docto catedrático de la Universidad «fué hermosísima», y el discurso del jefe conservador «notabilísimo», hasta determinar un progreso evidente en las ideas de aquella agrupación.»

De la prensa republicana, que es la que mas hostiliza al Sr. Cánovas, pudiéramos recoger no pocos aplausos envueltos entre sus censuras. «El Globo» dice:

«La réplica del Sr. Cánovas fué, por lo briosa, entonada y elocuente, de lo mejor y mas alto que le hemos oído.»

«El Liberal», que ensalza en justicia al Sr. Azcárate, dice después:

«Pocas veces se ha esperado con mas ansiedad un discurso del Sr. Cánovas. Cuando éste se levantó á rectificar, la expectación era extraordinaria.

Su oratoria incorrecta, tempestuosa, elocuentísima, atemoriza y deslumbró. Quien no ha visto á Cánovas irritado no puede decir que sabe cómo habla. Cuando combate con apasionamiento es cuando se le puede juzgar. Entonces su voz es sonora, la unión de sus pensamientos mas íntima, sus argumentos mas acerados, sus párrafos mas elocuentes. Muévase de un lado á otro de su banco como un león, y entonces se transfigura.»

Visto el unánime halagüeño dictamen de los periódicos anti-conservadores, justo es que digamos con «La Epoca», que el partido que tiene á su cabeza jefe de tanta respetabilidad y valía; el partido que sabe fijar la atención de sus adversarios en controversias tan brillantes como las últimas del Congreso, puede sentir un orgullo legítimo: el que regocija á cuantos en este país no han podido olvidar las campañas del Sr. Cánovas, tan fructíferas á las causas del orden, de la Monarquía y de la paz, y que saben por ellas, que el jefe de dicho partido es la primera figura política de España.

EL GENERAL CASOLA

Los partidarios de las reformas militares del señor general Cassola están de pésame. Según informes autorizados, dicho general, antes de que deje de ser ministro de la Guerra el señor general Chinchilla, su amigo, trabaja para que se le nombre capitán general de la isla de Cuba, toda vez que no logra volver á ocupar la cartera desde la cual tantas semillas de discordia sembró en el ejército.

La capitania general de Cuba ha sido siempre un ideal para el señor general Cassola, lo mismo que antes de ser ministro de la Guerra, que cuando lo era, que después de haberlo sido.

En realidad, aparte de lo poco correcto que es ese pugilato para arrojar de su puesto á un compañero como el señor ge-

neral Marin, con el único objeto de satisfacer apetitos del orgullo y del amor propio, bueno será que tal conducta abra los ojos de los incautos militares que van tras el señor general Cassola casi como tras el Mesías.

Las filas de los entusiastas del señor general Cassola, se han aclarado no poco en estos últimos tiempos; pero debe confiarse en que todavía se aclararán más y más, cuando aquél se embarque, como creemos que se embarcará, que de algo le ha de servir tener á su amigo el señor general Chinchilla ministro de la Guerra, y al señor Sagasta de presidente del Consejo de ministros.

Desde luego, ménos peligroso para la paz y la unión del ejército será el señor general Cassola en Cuba que en España, sobre todo si en la gran Antilla se acuerda solo de que es español, para obrar en todo como á un español corresponde.

Quando el general Cassola presentó á las Cámaras sus proyectos de reorganización militar, díjose que eran hijos de padres diferentes, ninguno de los cuales había autorizado al ministro de la Guerra del penúltimo Gabinete para que los prohiciera. Díjose también que el Sr. Cassola, con escaso esfuerzo intelectual, sin estudio alguno, pero con la paciencia bastante para hacer un aglomerado de partes que había hallado ya confeccionadas y preparadas por distintos militares y paisanos, Pero no se sabía quiénes eran los padres de la criatura, y ahora resulta que son varios revolucionarios, habiendo aceptado su pensamiento el Sr. Ruiz Zorrilla. El descubrimiento es curioso, y de él da noticia «El País», testimonio autorizado, en los términos siguientes:

«En efecto, hace ya años que personas competentes en la ciencia militar remitieron á París al jefe de los revolucionarios D. Manuel Ruiz Zorrilla, un plan completo de reformas militares.

»El Sr. Ruiz Zorrilla, después de estudiar aquel proyecto, lo aceptó y proclamó como bandera suya y de su partido.

»Pues bien, los proyectos de reformas militares suscritos por el Sr. Ruiz Zorrilla, no son otra cosa que los proyectos de reformas del general Cassola.

»Hay quien asegura que alguien hubo de proporcionar copia de aquel importante documento al general Cassola, cuando este general no sólo no pensaba en reformas, sino que había llegado al ministerio protegido por Martínez Campos, precisamente para no hacerlas.

»Sea de ello lo que quiera, es lo cierto que el proyecto Cassola y el proyecto Ruiz Zorrilla son gemelos, que nacido éste de las entrañas revolucionarias, de las entrañas revolucionarias, procede aquél. Ambos proyectos son revolucionarios, y por lo tanto, ambos de imposible realización bajo una monarquía doctrinaria.»

Bueno fuera que «El País» ampliara estas indicaciones para que se supiera con certeza mayor que el Sr. Cassola no ha

puesto nada de su parte, salvo el unir retazos para los proyectos militares pendientes.

Quando al calificativo de revolucionarios que «El País» da á los proyectos del señor Cassola, conviene leer lo que el mismo periódico dice para justificar que son verdaderamente revolucionarios y conviene conocerlo, porque á nosotros hace tiempo que tales nos parecieron.

Dice el órgano del Sr. Ruiz Zorrilla.

«Porque en lo que no se fijó el general Cassola, es en que «esas reformas llevan tan honda perturbación al ejército,» para salvarlo de la anemia que le devora, que no se pueden implantar si no es en medio de una crisis política.

»Algo de eso vislumbró ya el general cuando pretendía que se plantearan por decretos.

»Pero ¿cómo puede ser eso en un régimen normal, cuando en los Parlamentos todo es hostil á la reforma intentada:

«Sólo en un periodo de agitación revolucionaria,» cuando la opinión, con sople poderoso, hincha las velas del progreso; cuando cada acto del Gobierno es una reforma honda, cada número de la «Gaceta» una transformación de los servicios públicos, sólo entonces se puede y se debe legislar por decretos.»

Quedamos en que las reformas del señor Cassola perturban hondamente el ejército: quedamos en que sólo son posibles en un periodo de agitación revolucionaria, y quedamos, por lo tanto, en que no conviene establecerlas dentro de la paz, para ir mejorando los intereses de las instituciones armadas, sino para perturbar el ejército en un momento de indisciplina y cuando domine é impere la violencia.

Es preciosa la confesión, y nos parece encaminada, ahora que se vuelve á hablar de la cuestión de orden público, á advertir á los que sean partidarios de las reformas que pueden sublevarse en la seguridad de que D. Manuel Ruiz Zorrilla sancionará lo que hagan.

No podíamos figurarnos que en los hechos, ya que no en las intenciones, estuvieran tan cerca los Sres. Cassola y Ruiz Zorrilla.

LOS TUTORES

DEL MINISTRO DE LA GUERRA

En los círculos militares es objeto de los más vivos comentarios el nombramiento del brigadier Correa para el cargo de subsecretario del ministerio de la Guerra, nombramiento que ha censurado «El Resumen», cuyas relaciones con el general Lopez Dominguez dan trascendencia á la censura.

Personas que se tienen por bien informadas dicen que el general Chinchilla, cuando el Sr. Sagasta le ofreció la cartera de Guerra, considerándose, con la modestia propia de su carácter, sin las fuerzas necesarias para desempeñarla, y más en las actuales difíciles circunstancias, tuvo un primer impulso de negarse á aceptarla; pero que habiendo consultado con los generales Lopez Dominguez y Cassola estos le aconsejaron que entrase á formar parte del Gobierno,

porque ellos le ofrecían apoyarle, y suplirían la falta de iniciativa que él había de tener, naturalmente, por su falta de costumbre de entender en asuntos de Gobierno y de Parlamento, quedando establecido que su gestión en el ministerio de la Guerra se realizase bajo la tutela de los dos referidos generales, siendo el general Lopez Dominguez el tutor honorario y el general Cassola el tutor activo.

En la confirmación de la exactitud que deba haber en lo que dejamos referido, está el nombramiento de subsecretario del ministerio de la Guerra hecho á favor del brigadier Correa, cuya opinión hostil á las reformas que el general Lopez Dominguez realizó cuando fué ministro de la Guerra todo el mundo sabe; y además confirma esta opinión la promoción á brigadieres de algunos coroneles de la intimidad del general Cassola, que hoy publica la «Gaceta,» todo lo cual demuestra que este general es el verdadero tutor activo del ministro de la Guerra.

Sería curioso, por lo demás, que «El Resumen» aclarase después de esto cual es la verdadera posición del General Lopez Dominguez respecto del actual ministro Sr. Chinchilla, aclaración que tenemos motivos para creer le agradecerían los amigos de aquel general.

Madrid 19 de diciembre.

Como, según parece, el fundamento de las noticias alarmantes respecto á orden público que han corrido estos días era la supuesta desaparición del señor Ruiz Zorrilla de su domicilio de París y la ignorancia del punto á donde se había dirigido y del objeto de su viaje, la alarma, si no ha cesado desde luego, ha disminuido mucho, porque, según se asegura, el referido personaje no se ha movido de París. Pero se me figura que á esto no podrán menos de preguntar todas las personas sensatas: ¿es suficiente para explicar que se tomen ciertas medidas y que se difundan temerosos anuncios el hecho de que no se vea en París algún día al jefe de los republicanos que profesan como un principio la apelación á la fuerza para el logro de sus propósitos? Porque todo el mundo no puede menos de suponer que por mal organizado que esté el servicio de policía, el gobierno no puede menos de tener medios más seguros para saber á qué atenerse respecto á los planes de los revolucionarios. Por esto, cada vez se arraiga más en el ánimo de la gente imparcial que los rumores que nos hubieran tenido como sobre ascuas si no estuviéramos tan acostumbrados á ellos, tienen un objeto que ya he indicado y que no es precisamente el de evitar cualquier intentona del señor Ruiz Zorrilla y de sus secuaces.

La cuestión militar ha renacido estos días con motivo de haberse presentado el nuevo dictamen dado sobre ella por la comisión del Congreso, pero afortunadamente presenta caracteres muy diversos de los que ofreció en un principio, porque á pesar de la propaganda que hacen ciertos periódicos especiales, á medida que las diferentes clases y armas del ejército se han ido penetrando del verdadero alcance de las famosas reformas del general Cassola, se han convencido de que solo perjuicios podían causarles á trueque de que se prive de algunas ventajas que ahora gozan las armas especiales. Por lo demás, las dificultades que nacen aun del nuevo proyecto son tantas y tan graves, que no podrán menos de dar origen á amplias y detenidas discusiones, sin que se vea cómo habrán de resolverse de modo conveniente y

práctico los problemas que dichas reformas suscitan.

Ayer y hoy hasta ahora la discusión del Senado se ha convertido en un debate jurídico sobre la inteligencia de algunos artículos de la ley provincial (el 27 especialmente) y de otros de la ley de reuniones y del Código penal. El señor Silvela ha tratado superiormente esta materia y el ministro de Hacienda, señor Gonzalez, á pesar de ser el asunto tan extraño á las funciones que ahora desempeña, hace esfuerzos por dejar en buen lugar al gobierno; pero á este propósito se pregunta todo el mundo: ¿no hay en este gabinete ministro de la Gobernación y ministro de Gracia y Justicia? ¿O es que se reservan para tratar las cuestiones de tributos y crédito público? ¿Qué cosas tan anómalas se ven bajo las situaciones llamadas liberales!—A.

París 18 de diciembre.

El desastre del canal de Panamá ha producido desde luego una de sus naturales consecuencias, motivando la quiebra y la fuga de uno de nuestros principales agentes de cambios. Anoche empezó á circular la noticia de que M. Bex, propietario de una de las agencias más conocidas é importantes de París, había desaparecido, dejando un pasivo enorme. El síndico de los agentes de cambios dió inmediatamente el correspondiente aviso á los tribunales; procedióse desde luego al examen de los libros, y éste confirmó por completo los rumores que habían corrido entre el público.

El referido agente de cambios ha dejado un déficit de cerca de diez millones de francos. Según parece, hacia grandes operaciones en valores de Río Tinto y del canal de Panamá. Sorprendido por la baja de dichos valores y por la votación de la Cámara de los diputados, comprendió que su ruina era inevitable, y tomando en seguida sus disposiciones, se marchó al extranjero. Se ha dictado auto de prisión contra él y se habla de la prisión de uno de sus socios.

Añádese que varios de sus clientes se encuentran unos gravemente comprometidos y otros arruinados por completo.

Esta catástrofe ha causado mucha impresión entre las gentes de negocios y ha venido á aumentar el desorden que el hundimiento de la Compañía del canal de Panamá había ya producido en el mercado. Es indudable que este año termina muy mal en todos conceptos.

En cuanto á la desdichada Compañía del canal de Panamá, continúan los esfuerzos para procurar rehabilitarla, y el primer medio á que para ello se recurrirá será, según ya dije en mi última carta, una reunión de todos los accionistas y obligacionistas de dicha Compañía, sea cual fuere el número de los títulos que posean, y aun cuando tengan solo uno. Lo que se quiere es hacer un llamamiento al sufragio universal de los suscritores, con la esperanza de que no querrán abandonar sus intereses y de que harán un esfuerzo supremo para poner á salvo la empresa.

Mientras se aguarda esta reunión extraordinaria, que puede considerarse como la última carta de M. de Lesspes, una muchedumbre triste y agitada de pequeños suscritores no cesa de apiñarse desde la mañana hasta la noche en los vastos locales de la Compañía. Allí se ven gentes de todas las clases y especialmente del pueblo, mujeres y hasta niños, y se adivina que la acción suscrita era toda su fortuna y que

no puede acostumbrarse á la idea de que el pedazo de papel guardado en su pobre cartera no puede servirles en sus necesidades.

La Cámara de los diputados ha reanudado la discusión de la ley militar, que reduce la duración del servicio á tres años en el papel, á dos años en la práctica y que sujeta al servicio á los curas y seminaristas de la misma manera que á los demás ciudadanos. Los radicales tienen tanta prisa para dejar terminada esta cuestión, que dosechan sistemáticamente, sin consentir siquiera que se discutan, las contraproposiciones y las enmiendas de la derecha. Esto raya en opresión y en brutalidad. Felizmente, se espera que el Senado, que se ha despertado y hasta rebelado algún tanto en estos últimos tiempos, se mostrará más cuidadoso de los verdaderos intereses del ejército y de la nación, y dejará que la obra destructora de la Cámara de los diputados quede enterrada en sus carpetas.—O.

Telegramas

París 20.—Suakim, 20.—El general Greffell con 4.000 hombres de tropas inglesas y egipcias ha atacado esta mañana y se ha apoderado de los reductos y trincheras del enemigo, habiendo obtenido una victoria completa. Las pérdidas de los ingleses han sido muy pequeñas. El enemigo ha perdido más de mil hombres. Las tropas ocupan las trincheras conquistadas y el enemigo, derrotado se retira hacia Haskeen y Tamay.

M. Globet ha recibido esta mañana á M. Cambon, quien ha venido á Francia para asuntos particulares.

En el Senado, M. Leon Say ha retirado su proposición para que se fijase en los sitios públicos el discurso pronunciado por M. Challemel-Lacour.

M. Naquet, boulangista, ha hecho suya dicha proposición y ha querido subir á la tribuna, pero el tumulto que se ha promovido le ha impedido hablar y se ha visto obligado á abandonar el salón de sesiones.

En seguida se ha desechado dicha proposición y se ha reanudado la discusión de los presupuestos.

El acorazado español «Pelayo» ha llegado á Marsella.

En la sesión que se ha celebrado en la Cámara de los diputados, contestando el ministro de Negocios extranjeros, ha dicho que el bloqueo establecido en Haití era efectivo; que los buques pertenecientes á la Compañía Transatlántica dejaron de tocar en Cabo haitiano, que el gobierno no ha tenido intervención alguna en este asunto y que no se ha dado contestación de ninguna clase á la petición del general Legitime de que se pusiera á su disposición un buque de la marina francesa, toda vez que el Gobierno haitiano no se halla aun definitivamente establecido, y que el Cónsul francés no ha tomado parte alguna en las disensiones locales de Haití.

La Haya.—Se asegura que es poco satisfactorio el estado de salud del Rey y que S. M. se ha visto obligado á guardar cama.

Gacetilla

LA LOTERIA

Por los telegramas que publicamos recibirán nuestros lectores la gratísima noticia de que ha sido premiado con CINCUENTA MIL Duros el número 41.869, despachado en la Administración de Loterías del Estanco de la Arravaleta.

Mucho celebramos que la suerte haya

favorecido á nuestros paisanos con uno de los más importantes premios de la lotería hoy verificada.

Decididamente la fortuna persigue á la expendeduría del Estanco referido, pues no hace mucho tiempo obtuvo por dos veces casi seguidas el primer premio, y hoy acaba de verse favorecida con una suerte de CINCUENTA MIL Duros.

Desde el año de 1863 no había caído en esta población un premio de igual importancia.

...

Sabemos que uno de los décimos de dicho número se halla repartido entre muchos vecinos de Ferrerías, en su mayor parte labradores y jornaleros.

CONTRA EL JUEGO

Anoche varios agentes se dedicaron á visitar algunos círculos en los cuales se suponía se estuviese jugando, con objeto de sorprender las partidas.

En un café los jugadores al notar la presencia de la autoridad, trataron de huir, pero las puertas estaban convenientemente tomadas y la fuga era inútil.

Uno de los puntos no hallando medio de ponerse á salvo, se arrojó por uno de los balcones interiores de la casa á la claraboya que hay sobre uno de los departamentos, con tan mala suerte, que al golpe se rompieron los cristales y el fugitivo dió con su cuerpo en el pavimento del café. No obstante del porrazo, el jugador quedó libre de la persecución de la justicia.

Otro de los jugadores trató de hacer lo mismo por las ventanas que dan á la calle, pero fué detenido en el acto.

La policía ocupó algún dinero, y los jugadores quedaron á disposición del Juzgado.

Inútil es advertir á nuestros lectores que lo dicho... ha sucedido en Madrid.

Aquí los jugadores, no echan á correr ahora.

...

Y hablemos en serio.

Próximamente las Páseas, en que tanto se abusa del juego en varios centros; cuando ya corren rumores de haberse desempolvado el BURRO con que piensan hacen su Agosto algunos cafeteros, á costa de mil disgustos y quebrantos en las familias, es hora muy sonada de que el

Delegado interino,
Jefe de Instrucción,
Fiscal municipal,
Alcalde interino,
Tenientes de alcalde,
Guardia civil,
Agentes de Seguridad y
Orden Público

se decidan á emprender una activa y saludable campaña, y á dejar en todos los círculos, cafés, bodegones y tabernas en que se juegue memoria amarga de su paso.

Pequeño es Mahon, y muchos los encargados de perseguir á los jugadores. De donde se infiere que si las autoridades no impiden que se tire descaradamente de la oreja al inmortal Jorge, es...

Llene el lector pío estos puntos con la consecuencia que juzgue más acertada.

El lunes diremos á nuestros lectores lo que se haya hecho para impedir el juego.

Y si tantos señores y esbirros no saben como arreglarselas para conseguir lo que interesa al bienestar de las familias, prometemos obsequiarles el sábado de Navidad, á guisa de aguinaldo, con una receta

infalible, un específico superior á los famosos del Doctor Garrido.

Contestando á «El Noticiero Universal» del 16 de los corrientes, no podemos menos de disentir de la opinion que manifiesta acerca del Asilo de Huérfanas.

Podrán merecerle crédito al colega esas personas que le han relatado los hechos que estableció en su primer suelto, sobre el asunto que nos ocupa; pero, persuadidos estamos tambien de que no era turbio el manantial en que bebimos.

Y como la relacion de «El Noticiero» dista tanto de la nuestra que es imposible ponerlas de acuerdo en lo esencial y en muchos de sus detalles, no es difícil adivinar quien ha procedido con el apasionamiento que el colega supone en nuestro articulista: entre un oficioso *reporter* que, sin que nadie le provoque, cuenta al público barcelonés cosas que poco debían importarle, y un periodista local que establece la verdad donde el error podía perjudicar á personas é instituciones respetabilísimas, el apasionamiento no es dudoso.

El inspirador ó inspiradores de «El Noticiero», al exponer las causas de la salida del Sr. Lon y Albareda, no repararon que sólo hacían la defensa de aquella *respetable señora* contra las Religiosas y Prelado, presentándola como única fundadora y como víctima, que es lo que ella pretende; y, no nos cabe ninguna duda, á pesar de titularlos «El Noticiero» testigos presenciales (no sabemos de qué), que se verían los *reporters* muy atareados para destruir la verdad consignada en nuestro escrito y en el de nuestro colega «El Mahonés».

Si esos testigos presenciales de que nos habla el diario barcelonés, están dispuestos á sostener, con datos irrefutables, sus afirmaciones, vendremos de nuevo sobre el asunto, probándoles, hasta la evidencia, cuán equivocados andan, hasta en aquellos puntos que no hemos combatido.

A «El Liberal» ¿qué le diremos? Limitado el periódico de la calle Nueva á hacer el desairado papel de mero copista (pues se concreta á reproducir lo que publica «El Noticiero»), aguardaremos que cumpla su promesa de terciar en la discusion, promesa que nos hizo en su número del 23 de Octubre último, y que extrañamos no haya cumplido en asunto que, á su decir, había de serle tan agradable.

Pero «El Liberal» habrá dicho para su capote: *peor es meneallo*.

Dice «El Liberal»:

Hace tres dias que reina completa tranquilidad en este pacífico vecindario gracias al celo desplegado por el digno jefe de seguridad Sr. Laguna, á quien hemos visto de ronda á las altas horas de la noche en compañía de sus subordinados.

Es de esperar, que dadas las condiciones de nuestro país, renacerá la calma perdida y no dudamos que la policía se tome todo el interés posible, para evitar por su parte, los sucesos desagradables de estos pasados dias.»

Si «El Liberal» no sabe más que esto del Sr. Laguna, nos parece que sabe poco para aplaudirle:

Nosotros nos reservamos hacerlo más adelante.

Cuando el Sr. Laguna dé con los ladrones en la cárcel.

O con los jugadores, si los hubiere, que de todo se dan casos en este pícaro mundo.

Por lo demás, si el Sr. Laguna va de ronda, no hace con ello más que cumplir con su deber.

Que no le pagan ciertamente para descansar, sino para vigilar de dia y de noche.

Otros hay que van de ronda por mero capricho,

Y otros que á las altas horas de la noche oyen serenatas de dinero, que no parece sino que en algunos puntos se reparte en la madrugada el premio gordo.

¿No se ha enterado el Sr. Laguna de ese ruido de metales?

En la mañana de hoy ha fondeado en este puerto, procedente del de Barcelona, la Escuadra de instruccion compuesta de la fragata «Numancia» y los cruceros «Navarra» y «Castilla», al mando de su comandante general el Excmo Sr. D. José Carranza, cuya insignia de capitana arbola en el tope del palo mezana la fragata «Numancia».

Forma tambien parte de la escuadra el crucero «Isla de Luzon», el cual no llegará á este puerto hasta la próxima semana, pues quedó en Barcelona arreglando las bitas que rompió durante el último temporal.

El total de plazas que componen la dotacion de los tres buques, fondeados hoy, es de 1.276

Saludamos afectuosamente al Excmo. señor D. José Carranza, que por primera vez visita nuestro puerto mandando la Escuadra Española, así como á los demás Jefes y Oficiales de nuestros buques de guerra, cuya venida ha producido grata impresion en este vecindario, que sabe apreciar en lo que valen la caballerosidad é hidalguía de los marinos de nuestra Pátria.

Los buques «Numancia», «Navarra» y «Castilla» han largado anclas en aguas de Calafiguera, habiéndolas dejado caer frente á la Aduana de este puerto la fragata «Cármén», que se hallaba amarrada en la boya que existe fondeada en aquellas aguas. Este buque, debido al temporal, lleva calados sus masteleros.

Pasado mañana tendrá lugar la visita general de cárceles

Poco despues de haber fondeado en este puerto la Escuadra de Instruccion, les han sido espeditas las licencias de Páscuas á los individuos de la marinería, los cuales saldrán para la península, á bordo del primer vapor-correo que salga de esta ciudad

El tiempo continúa metido en lluvias, colmando la medida de los deseos de nuestros labradores, que ven sus campos en buen estado á causa de las aguas que han caído sobre esta isla, casi sin cesar, desde hace tres dias.

El barómetro continúa bajando todavía, de manera que no es fácil ver si terminará en breve este tiempo, que ordinariamente llamamos malo y que en la presente ocasion ha sido más que bueno.

Ha sido atendida por el Ayuntamiento nuestra denuncia de ayer, acerca del mal estado en que se encuentra el piso de la Plaza de la Pescadería, pues hoy hemos visto, con gran satisfaccion, que se estaba procediendo á su recomposicion en el punto por nosotros indicado.

A causa de lo desapacible del tiempo, estos dos dias los trabajadores de la forta-

leza de Isabel II no han podido ir á su trabajo.

Por los periódicos recibidos hoy vemos que los precios de los trigos en los Estados Unidos siguen sostenidos lo cual contribuye á la firmeza que se advierte en dicho artículo tanto en Inglaterra como en Alemania y Francia. En los puertos rusos del mar Negro, aunque han bajado los fletes, se nota análoga tendencia.

Los vapores-correos de la Compañía Transatlántica «San Agustín» y «Mendez Núñez» salieron respectivamente de Puerto-Rico en los dias 17 y 18 de los actuales.

Hemos tenido el gusto de saludar á varios de nuestros queridos amigos que se hallan embarcados en la escuadra de instruccion, entre los cuales se cuenta nuestro paisano D. Emilio Hédiger, segundo Comandante del crucero «Navarra».

La escuadra inglesa que se halla fondeada en el puerto del Ferrol se compone de cuatro buques acorazados y un aviso.

Segun noticias, vuelven á notarse en el Golfo de Leon, indicios de un nuevo temporal.

Ha llegado á Marsella procedente de Tolon el acorazado español «Pelayo» cuyo buque el lunes próximo seguirá su viaje á la Península.

Segun itinerario, la escuadra inglesa fondeará en este puerto el dia veinte y ocho del actual.

A ciento cincuenta asciende el número de billetes para el sorteo celebrado hoy que se han despachado en las expendedorías de esta ciudad.

Un coche de los que hacen el servicio de la carretera de Villacárlos, conducía esta tarde la comitiva de un bautizo á la Parroquia de Santa Maria de esta ciudad, cuando, al pasar por la Rectoría, uno de los mulos ha metido una pata en el sumidero de la cloaca que hay en la Plaza de la Constitucion rompiéndose la pierna.

Los pasajeros no han sufrido más que el susto que es de suponer.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 21.—10 15 n.

Ha sido elegido el Sr. Cánovas del Castillo para Presidente del Ateneo de Madrid sin oposicion de ninguna de las diferentes huestes que se disputan la preponderancia en aquel Centro científico y literario.

Créese que las vacaciones de Pascuas que acostumbran tener las Cámaras, terminarán el dia diez de Enero.

Los estudiantes de Madrid han desistido de dar la serenada al Rec-

tor de la Universidad, Sr. Pisa Pajares.

Madrid 21.—11'45 n.

En el Congreso se ha suscitado un animado incidente con motivo de las injurias que estampa la prensa militar contra determinados Cuerpos del Ejército, interviniendo en el incidente los Sres. Sanchez Bedoya, Romero Robledo, Silvela, Moret, General Chinchilla actual Ministro de la Guerra y el Sr. Sagasta.

Este último ha afirmado que la legislacion vigente de imprenta es deficiente y que procurará reprimir tales propagandas.

(Urgente)

Barcelona 21.—4'50 t.

Ha zarpado de este puerto para Mahon la escuadra española.

La inglesa, que lleva tres mil tripulantes, ha llegado á Vigo.

(Urgente)

Madrid 22.

LOTERIA

2 500.000 pesetas

2.000.000 pesetas

15732.—Zaragoza.

1.000.000 pesetas

4395.—Madrid.

750.000 pesetas

19298.—Vicalvaro.

500.000 pesetas

11399.—Málaga.

250 000 pesetas

41869.—Mahon.

3021.—Palma.

125.000 pesetas

24316 24216 32399

80.000 pesetas

47138 16791 18271

50.000 pesetas

47960 19210 44100 44290
38427

40.000 pesetas

24496 18144 13568 1662
26816 47836 5395 38260

20.000 pesetas

12740 48634 39298 41165
42262 22039 2179 36822
9413 17494 30478 46327
42440 26289

TEATRO PRINCIPAL

COMPANÍA LÍRICO-ITALIANA

Funcion para mañana 23 de Diciembre.

7.ª de abono 3.ª Serie

Se pondrá en escena la aplaudida ópera en 3 actos

FRA-DIAVOLO

A las 8.

Precios los de costumbre.

COTIZACIONES

Cambios corrientes dados en la plaza de Barcelona el día 20 de Diciembre:

	Dinero	Papel
Interior	73'12	73'15
Exterior	74'32	74'35
Amortizable	87'85	88'00
B. Tesoro Cuba. E. 1886	103'65	103'80
E. Mun. E. 1880 81 84 87	103'65	103'85
» » » 1.º febr. 1888	103'65	103'85
Banco de Barcelona	79'00	79'50
» Hispano-Colonial	93'25	93'75
» de Cataluña	00'00	00'00
» de Villanueva	75'00	75'50
» de Valls	26'00	26'50

Soc. Catalana Gral. Créd.	00'00	00'00
» de Crédito Mercantil	00'00	00'00
Fer.-car. T. á B. y Fran.	59'40	59'60
» Sarriá á Barcelona	00'00	00'00
» Alm. Val. y Tar.	00'00	00'00
» Med. á Zam. O. á V.	13'50	13'75
» y minas S. Juan Ab.	00'00	00'00
» del Norte de España	69'75	69'85
Tranv. Bar. Ens. y Grac.	00'00	00'00
Fer.-car. Bar. á Zar ads.	00'00	00'00
» N. Esp. prior. Bar.	00'00	00'00
» N. E. Lér. á R. y T.	65'50	66'00
» N. Esp. espe. Segov.	00'00	00'00
» Tar. á Bar. y Fran.	00'00	00'00
» » » »	64'75	64'85
» Grao Al. Val. no ad.	00'00	00'00
» » » ad.	00'00	00'00

» y min. S. Juan Ab.	65'75	65'85
» » » »	61'65	61'85
» M. Z. O. V. e. 80-81	33'65	33'75
» » prior.	66'00	66'25
» dir. Mad. á Bar.	00'00	00'00
» » » Rs. Rod.	60'40	60'50
Compañía Trasatlántica	00'00	00'00
» » »	84'50	84'75

CÁMBIOS

Sobre Londres 90 dñf.	25'52
Sobre París 8 dñv.	1'85
Id. Marsella »	1'85
Barcelona 21.—4'10 t.	
4 por ciento Interior.	73'22
4 por ciento Exterior.	74'42
4 por ciento amortizable id.	88'00

B. H. de Cuba id.	103'62
B. H. Colonial.	46'62
F. C. de B. rna á Francia nuevas	59'37
Id. del Norte de España.	60'87
Orenses.	13'62
F. C. Tarrag. B. y Francia.	64'75
Id. Norte.	74'75
F. C. de Medina á O. y Vigo	33'25
Id. Almansa.	70'00
Obligaciones Trasatlánticas.	84'50
S. Juan de las Abadesas.	00'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior	oo rs. paga alcista.
Exterior	oo rs. paga alcista.
Madrid 21.	

4 p. Interior.	73'75
4 p. amortizable.	87'60
Bills. Hipots. de Cuba.	103'75

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

Sección Religiosa

Santo de hoy

S. Zenon y S. Demetrio.

Mañana, 4.º Domingo de Adviento y de Diciembre, en las iglesias parroquiales, misa mayor á las 10 con explicación del propio Evangelio; en Sta. María á las 11 la misa última y en S. Francisco á las 12. Por la tarde Vísperas, Rosario y las 40 Avemarias á la Virgen de Belen; en Sta. María continua el solemne Septenario en honor de María de la Sta. Esperanza.

En las Concepcionistas, misa y comunión general á las 6 y media. Por la tarde se dará fin á los piadosos ejercicios propios de Adviento con esposición de Su Divina Majestad y plática por el Rdo. Señor Custos.

Lunes, Vigilia de Navidad, á las 6 y media Prima cantada, despues el Martirologio vulgo Calenda con solemnidad; en santa. María la cantará D. José Palliser Pbro. en el Carmen D. Gabriel Cardona Tonsurado y en S. Francisco D. Gregorio Pons Pbro., despues sermon por los Sres. Cura-párrocos: á la Oracion se dará fin al Adviento santificado ó preparacion al parto de María Santísima y al Septenario de Ntra. Sra. de la Esperanza. Por la noche Maytines solemnes en Sta. María y San Francisco, empezando á las 9 y media; en el Carmen, Concepcionistas y Concepcion á las 11 tercer Nocturno y en todas las iglesias Te-Deum y Misa del Gallo á las 12, terminando con Villancicos y Adoracion del recién nacido niño Jesús.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Milagrosa en S. José.

Santo de mañana

Sta. Victoria virgen y martir y el beato Nicolás Factor confesor.

Movimiento del Puerto

Entrados el 22

De Barcelona Escuadra de Instruccion compuesta fragata «Numancia» arbolando la insignia del Contra Almirante E. S. D. José Carranza y Cruceros «Castilla» y «Navarra».

Despachados el 22

Para Barcelona vapor «Nuevo-Mahonés» Cap. D. Miguel Tuduri, con 21 trip. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Don Francisco Rodriguez Ladrón de Guevara, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el día once de Enero del año próximo de mil ochocientos ochenta y nueve, se venderá en pública subasta á voluntad de sus dueños en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente la casa número quince de la calle de San Jorge de esta Ciudad, bajo el tipo de

cuatro mil quinientas pesetas de pertenencia de las menores Lorenza y Luisa Maguier y Maricó; en la inteligencia de que los licitadores deberán exhibir su cédula personal y depositar antes de la subasta el diez por ciento del avaluo, y se verificará la misma con arreglo al pliego de condiciones que obra en la Escribanía del actuario; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el espediente autorizacion para enagenar á solicitud de D. Juan Alsina curador de las menores espresadas, pendiente en este Juzgado.

Dado en Mahon á cuatro de Diciembre de mil ochocientos ochenta y ocho.—Francisco Rodriguez de Guevara.—Lorenzo G. Pons.

ACEITUNA MANZANILLA

Se vende en el almacen núm. 35 de la Rampa de la Abundancia, al reducido precio de 90 céntimos de peseta el kilo.

SUBASTA

El día 10 de Enero á las once de la mañana se venderá en licitacion verbal, á voluntad de sus dueño, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, un huerto de arboles frutales situado en el Puntarró perteneciente á la herencia de D.ª Antonia Mir y Mercadal, con segecion á las condiciones que están de maniesto en el citado despacho.

PANORAMA DE BELEN

Solo por 15 dias se abrirá al publico mañana, de 6 á 10 de la noche. Calle De-yá núm. 10, Mahon. Entrada 10 cénts. de peseta.

ACEITUNAS

En el almacen de la Rampa de la Abundancia numero 37, se espenden aceitunas negras y verdes, clase muy superior, al infimo precio de 18 pesetas los 72 litros ó sea la cuartera.

TURRON

Recomendamos el esquisito «Turron de Vieja» confeccionado por un procedimiento distinto. Tienda de José Orfila, Arraval 47.

TURRON DE GIJONA

Se ha recibido el legitimo, como tambien las ricas PELADILLAS en la estereoría plaza del Príncipe n.º 17.

TURRON

En la tienda de Manuel Buils, se halla de venta el acreditado

Turron de Ciudadela

de la fábrica de D. Rafael Farnés, que se espende á los precios siguientes:

Una caja lujo de peso 2 libras de 400 g. una, 3'35 pesetas.

Una caja lujo de 1 libra de 400 gramos 1'75 pesetas.

Una libra de 400 gramos, sin caja á 1'40 pesetas. CALLE NUEVA, 16.

25 CALLE HANNOVER 25
GRAN LIQUIDACION

De géneros de seda, lana, hilo, algodón, punto, lana, punto algodón, camiseria y corbateria.

VINO TINTO DE MESA

PROPIEDAD DEL

BARON DE BENIMUSLEM

COSECHA DE 1887

A cargo de Antonio Campos y Seguí, calle de Anuncivay n.º 35.

CONFITERIA LA ESTRELLA

Se ha recibido el lejítimo TURRON de JIJONA en cajitas de 200 y 400 gramos, y las ricas PELADILLAS, asi como los escelentes VINOS de Jerez Moscatel, Macabeo, Manzanilla, Málaga, etc.

Para las próximas fiestas de Navidad, se están elaborando una gran variedad de dulces y turrone de yema, frutas, la vieja, guirlache, y el tan acreditado Turron de Almendra, trabajado al estilo de Ciudadela, al precio de una peseta los 400 gramos. Tambien se encuentra de 1'25 pta. los 400 gramos.



LA PALMA

Confitería de la Real Casa

SE ACABAN DE RECIBIR LOS

LÉGITIMOS TURRONES DE GIJONA Y DE CIUDADELA

Ademas se ha recibido directamente de Alemania, preciosas novedades en JUGUETES Y CAJAS DE LUJO.

La Palma: 13 Hannover 13

20 Hannover 20

!!! PARA PASCUAS !!!

Acaba de recibir Salvador Botella, EL VALENCIANO, una gran remesa de los géneros que á continuacion se citan.

DÁTILES de BERBERIA á 30 y á 35 céntimos de peseta la libra de 400 gramos: NUECES SUPERIORES á 55 céntimos de peseta el doble litro, ó sea á 22 céntimos de escudo: PASAS muy RICAS á 25 céntimos de peseta libra: CASTANAS y COCOS á precios infimos.

Además se encontrarán un infinidad de artículos á precios sumamente módicos. Todos los géneros que anteriormente se indican, se encontrarán tambien todos los días en los Claustros del Carmen hasta las 11 de la mañana.

!!! NO EQUIVOCARSE, HANNOVER 20!!!

Nicolás Ticoulat, Dentista

Acaba de llegar procedente del extranjero, con un gran surtido de dientes sueltos y dentaduras enteras.

Empasta y orifica las muelas y dientes cariados.

Plaza del Carmen núm. 10